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Introduction 

• 

The medium-term projections presented in Chapter 8 of 

the Thirteenth Annual Review are calculated witl! the CANDIDE 

model (Canadian Disaggregated Interdepartmental Econometric 

Model). In Chapter 8 of the Review, and in Appendices 8-1 and 

8-2, projected rates of growth are given for the main economic 

magnitudes. The present document provides a more disaggregated 

presentation of the statistical results over a longer period of 

time (1974-1985). Except for Table 4,which is strictly related 

to the performance indicators, the data displayed concern the 

reference solution of Chapter 8. This solution is used as a 

base for the evaluation of the performance indicators. 

t 

The main assumptions underlying the reference 

solution are stated in Table 5. There we find an estimation of 

the future growth of the U.S. economy and the expected rates of 

growth of the other OECD countries. Also, there are assumptions 

on import and export price deflators. The demographic hypotheses, 

such as birth rates and immigration levels are given in Table 9. 

The assumptions related to the fiscal and monetary policies are 

found in two different tables. The tax rates and the levels of 

some government expenditures are presented in Table 5. Most of 

government expenditure categories, however, do not appear there 

since they are endogenously determined in CANDIDE. The rate of 

growth of money supply is given in Table 10 where we see also 

data on interest rates, housing, and balance of payments,so that 

it is possible to assess the impact of the monetary assumptions. 
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The hypotheses on foreign economies, demographic 

trends and economic policy options are taken as exogenous 

inputs in the model simulation which generates the reference 

solution. The main results of this solution are presented in 

Table l, where the levels and rates of growth of GNE, employment, 

• income and prices are indicated, as well as some major macro- 

economic ratios. The constant dollar GNE disaggregation is 

shown first in Table 12 where the decomposition is made in terms 

of the major National Accounts categories, and then in Table 6 

where a detailed functional division of consumption, imports and 

exports is provided. 

The projection of the demand components leads in the 

CANDIDE model to an evaluation of production, employment and 

investment requirements. Output by sector and productivity 

growth are displayed in Tables 3 and 13. The corresponding 

employment and capital stock evaluations are given in Table 13. 

Detailed investment expenditures are presented in Table 6, 

together with other final demand components. 

Using indicators of labour market condition, produc- 

tivity changes, and price expectations, the CANDIDE model 

calculates unit labour costs which are then employed for the 

determination of industry prices. Final demand deflators are 

calculated from industry prices, taking into account indirect 

taxes and foreign prices. The deflators are displayed in 

Table 8. When they are multiplied by the corresponding levels 

of expenditure in constant dollars, a current dollar disaggre- 

gation of GNE is obtained, and is presented in Table 12. 
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The current dollar estimates are utilized for the 

calculation of t~e government budget balances, and for the 

evaluation of the external sector surpluses or deficits. 

Personal and business savings are also deducted in the model 

from current dollar aggregates. The resulting financial position 

of the main categories of economic agents are gathered in Table 2, 

to be compared with the annual expected investment expenditures. 

In other words, Table 2 is a description of the distribution of 

the savings which are necessary to finance all the categories of 

investment. 

The performance indicators solution is presented in 

Table 4. The indicators are derived from the reference solution 

in the sense that, under new economic policy assumptions, the 

economy is expect~d to follow a new path leading to an unemploy 

ment rate of 4.5 per cent in the terminal year of the medium 

term period considered. In the case of this Review it is assumed 

that fiscal incentives for investment in the manufacturing sector 

would provide enough employment to attain the 4.5 per cent 

unemployment target in 1979. Productivity gains resulting from 

the additional production capacities would prevent eventual 

inflationary pressures due to capacity constraints for occurring 

at a future stage of the expansion process. By contrast with 

the data of the reference solution, the performance indicators 

have a normative content, since they include policy suggestions 

to achieve a set of consistent medium-term objectives. 
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Introduction 

Les projections à moyen terme présentées au chapitre 8 

du Treizième Exposé Annuel sont calculées au moy~n du modèle 

CANDIDE (Canadian Disaggregated Interdepartmental Econometric 

Model). Dans le chapitre 8 de l'Exposé, ainsi que dans les 

appendices 8-1 et 8-2, les taux de croissance projetés sont 

donnés pour les principales grandeurs économiques. Le présent 

document offre des résultats statistiques à un niveau plus 

désagrégé, et qui s'étendent sur une période plus longue (1974- 

1985). À l'exception du tableau 4, qui est strictement relié 

aux indicateurs de performance, les données figurant dans ce 

document concern€nt la solution de référence du chapitre 8. 

Cette solution sert de base à l'évaluation des indicateurs de 

performance. 

Les hypothèses principales sur lesquelles repose la 

solution de référence sont inscrites au tableau 5. Là nous 

trouverons une estimation de la croissance future de l'économie 

des États-Unis ainsi que les taux prévus des autres pays de 

l'O.C.D.E. Il y a aussi des hypothèses sur les dégonfleurs des 

importations et des exportations. Les hypothèses démographiques, 

telles que les taux de natalité et les niveaux d'immigration, sont 

présentées au tableau 9. Les hypothèses reliées aux politiques 

monétaires et fiscales figurent dans deux tables différentes. 

Les taux de taxation et les niveaux de quelques catégories de 

dépenses gouvernementales sont présentés au tableau 5. La 

plupart des dépenses gouvernementales n'apparaît pas là cependant, 
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puisque celles-ci sont déterminées de façon endogène dans 

CANDIDE. Le taux de croissance de l'offre de monnaie est donné 

au tableau 10 où l'on peut lire aussi les statistiques concer 

nant les taux d'intérêt, le logement, et la balance des paiements, 

de telle manière qu'il soit possible de saisir l'impact des 

hypothèses monétaires. 

L'ensemble de ces hypothèses sur les économies étran 

gères, les tendances démographiques, et les choix de politique 

économique est considéré comme un apport exogène dans la simula 

tion du modèle qui génère la solution de référence. Les principaux 

résultats de cette solution sont présentés au tableau l, où sont 

indiqués les niveaux et les taux de croissance de la D.N.B., de 

l'emploi, du revenu et des prix, aussi bien que certains ratios 

économiques importants. Les valeurs désagrégées de la D.N.B. en 

dollars constants sont d'abord données au tableau 12, où la décom 

position est réalisée selon les catégories principales des comptes 

nationaux, et ensuite au tableau 6 où une division fonctionnelle 

détaillée est effectuée pour la consommation, les importations 

et les exportations. 

Par l'intermédiaire du modèle CANDIDE, la projection 

des composantes de la demande conduit à une évaluation de la 

production, l'emploi, et de l'investissement requis. La produc 

tion par secteur et la croissance de la productivité sont données 

aux tableaux 3 et 13. L'emploi correspondant et les estimations 

de stock de capital sont présentées au tableau 6, en même temps 

que les autres composantes de la demande finale. 
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En utilisant des indicateurs de marché du travail, 

de changement de productivité et d'anticipations de prix, le 

modèle CANDIDE calcule les coUts unitaires du travail qui sont 

ensuite employés pour déterminer les prix industriels. Les 

dégonfleurs de la demande finale sont calculés à partir des prix 

industriels, compte tenu des taxes et des prix à l'étranger. 

Les déflateurs figurent au tableau 8. Lorsque ceux-ci sont 

multipliés par les niveaux correspondants des dépenses en 

do11ars constants, on obtient une désagrégation de la D.N.B. 

en dollars courants. Cette désagrégation est présentée au 

tabLeau 12. 

Les estimations en dollars courants £ont utilisées 

pour le calcul des balances budgétaires gouvernementales, et 

pour l'évaluation des surplus ou des déficits du compte extérieur. 

Les épargnes des personnes et des entreprises sont aussi déduites 

des agrégats en dollars courants. Les positions financiêres qui 

en résultent pour les principaux agents économiques sont rassem 

blées au tableau 2, afin d'être comparées aux ùépenses annuelles 

d'investissements prévus. En d'autres termes, le tableau 2 

fournit une description de la distribution de l'épargne qui est 

nécessaire au financement de toutes les catégories d'investissement. 

La solution des indicateurs de performance est donnée 

au tableau 4. Les indicateurs sont dérivés de la solution de 

référence au sens où, en fonction de nouvelles hypothèses de 

politique économique, l'économie est supposée suivre un nouveau 

sentier de croissance conduisant à un taux de chômage de 4.5 % 

pour l'année terminale de la période à moyen terme considérée. 
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Dans le cas de cet Exposé Annuel, on a supposé que des incitations 

fiscales relatives aux investissements et accordées au secteur de 

la fabrication pourraient entraîner une croissance de l'emploi 

suffisante pour que l'objectif de chômage de 4.5 % soit atteint 

en 1979. Les gains de productivité qui résulteraient des capa 

cités additionnelles de production pourraient prévenir certaines 

pressions inflationnistes, dues à des contraintes de capacité 

qui apparaîtraient à un stade ultérieur du processus d'expansion. 

Par contraste avec les données de la solution de référence, les 

indicateurs de performance ont un contenu normatif, puisqu'ils 

incluent des suggestions de politique économique destinées à 

atteindre un enserr~le cohérent d'objectifs à moyen terme. 
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